

Jugend musiziert - Vorbereitungskurs in der Musikschule Limbach

Am Samstag, 22.11.2014, fand in der Musikschule Limbach in Hennef ein vom BDZ –NRW geförderter Vorbereitungskurs zum Wettbewerb „Jugend musiziert“ statt. Die Dozenten waren Marijke Wiesenekker, Marlo Strauß und die Hausherrin Elke Limbach. Hier nun der Bericht von Denise Köhn:

Mein Tag begann direkt mit einer Unterrichtseinheit bei Marlo Strauß. Ich war furchtbar aufgeregt, immerhin hatte er eines meiner JuMu-Stücke, die ich im Studium habe, selbst geschrieben. Es war dann aber gar nicht so schlimm. Er hörte sich geduldig die Werke an und gab mir viele Hinweise, wie ich die Werke weiter gestalten könnte. Es war sehr inspirierend und half mir teilweise, die Musik besser zu verstehen. Zum Schluss gab es dann noch eine Signierung von Marlo Strauß in meiner Ausgabe der „9 Impromptus“.



Jeder Teilnehmer hatte auf der ersten Etage der Musikschule genug Zeit mit Marlo und Marijke, sodass in den unteren Räumlichkeiten meine Mandolinlehrerin Elke Limbach andere wichtige Dinge besprechen konnte (Vorspiel, Instrumentenpflege, Technikprogramm, Lampenfieber, mentales Training). Nach meiner Unterrichtsstunde bei Elke gab es erst einmal eine Pause für alle, in der für reichlich Verpflegung gesorgt war.



Das zweite Highlight des Tages (natürlich neben dem Unterricht bei den berühmten Dozenten) war das von Elke organisierte abschließende Vorspiel der Schüler am Abend. Wir durften uns jeder ein Werk aus dem Wettbewerbsprogramm aussuchen, das wir unserer Meinung nach am besten können. Das haben wir vorgespielt und uns dann gegenseitig in verschiedenen, für JuMu relevanten Kategorien, mit Schulnoten bewertet. Es war eine neue Erfahrung und sehr interessant, da die anderen einen oft völlig anders bewertet haben als man sich selbst gesehen hat.



Der Tag war insgesamt sehr lustig, aber auch lehrreich. Mein einziger Kritikpunkt: Der Tag war wirklich viel zu schnell vorbei...

„Jugend musiziert 2016“: Zupfinstrumente im Duo, Trio, Quartett und Quintett

Wie es so schön heißt: Nach dem Wettbewerb ist vor dem Wettbewerb... 2016 sind Zupfinstrumente im Duo, Trio, Quartett und Quintett wieder an der Reihe. Auch wenn der nächsten Regionalwettbewerb erst 2016 statt findet, läuft bekanntlich der Meldefrist bis zum 15. November 2015. Es ist wichtig, dass Ihr Euch früh darauf einrichtet. Falls Du mitmachen möchtest, wendest Du Dich am Besten an Deinen Lehrer/-in.

Ihr könnt auch unser J-BDZ-Team ansprechen, wir helfen Euch gerne!

„Jugend musiziert“ 2015 für Mandoline und Gitarre in der Solowertung:

Bekanntlich ist der Wettbewerb in drei Phasen aufgeteilt. Nach den Regionalwettbewerben folgen nun die Landeswettbewerbe in jedem Bundesland und sogar an drei Deutschen Schulen im Ausland. Die Wertung für NRW ist von 6.-10. März 2015 in Düsseldorf.



Jugend musiziert

Der Bundeswettbewerb findet diesmal in Hamburg statt: 22. bis 28. Mai 2015

Alle Wertungsspiele sind öffentlich und wenn Ihr neugierig seid könnt Ihr gerne zuhören – oder vielleicht werdet Ihr weitergeleitet und spielt selbst ☺ - Der Eintritt zu allen Veranstaltungen ist wie immer frei. Und wenn Ihr die Preisträgerkonzerte besucht, bekommt Ihr einen tollen Überblick über die musikalische Vielseitigkeit des Wettbewerbs. Weitere Informationen: www.jugend-musiziert.org

13. Juni: Tagesworkshop des J-BDZ in Steinfurt (Siehe Seite 1)

29.6.2015 - 5.7.2015 Kinderkurs "Musik, Musical und Begegnung":

Unter Leitung von Julia Volk und ihrem Team verspricht es wieder eine kreative Woche für junge Gitarristen, Mandolinisten, Bass- und Mandolaspielder zu werden! Der Termin kann bereits gebucht werden; Einzelheiten demnächst. Ort: Landesmusikakademie Heek-Nienborg. Anmeldung und Fragen: julia.volk@hotmail.de

5. + 6. September: Das 8. Zeltlager des J-BDZ NRW in Dinslaken

Zupfen? – Klar!!! Zusammen spielen, jammen, neue und alte Freunde treffen und dazu viel Spaß haben! Auch in diesem Jahr veranstaltet der J-BDZ den bereits bewährten Workshop. Auf Wunsch vieler Teilnehmer werden wir das Wochenende wieder mit einem Zeltlager verbinden: J-BDZ GOES CAMPING!!!

Weitere Informationen in der nächsten Ausgabe.

Impressum: Subito, Mitteilungsblatt des J-BDZ-NRW e.V. erscheint alle 2 Monate.
 Redaktion: J-BDZ-NRW, Marijke Wiesenekker, Baumstraße 14, 42117 Wuppertal
 Telefon: 0202-7583722 oder 0177-7753933 // E-Mail: m.wiesenekker@t-online.de
 Der Subito-Redaktionsschluss ist der 20. des Erscheinungsvormonats.

Gefördert vom Ministerium für Familie,
 Kinder, Jugend, Kultur und Sport



Das Subito steht auch als Download unter www.bdz-nrw.de und www.jbdz-nrw.de zur Verfügung.

Subito - Februar / März 2015

Eine Ausgabe der Jugend im Bund Deutscher Zupfmusiker (BDZ)
 Landesverband NRW e.V.



Liebe jugendliche Zupfer,

inzwischen hat mit dieser Ausgabe der fünfte Subito-Jahrgang angefangen. Wir hoffen, dass Ihr gut in das Neue Jahr gestartet seid und wünschen Euch ein schönes, erfolgreiches, lustiges, kreatives und vor allem musikalisches Jahr 2015!!!

Es ist wieder „Jugend-musiziert-Zeit“. Was nun? Januar: Kalt. Februar: Kalt. März: Kalt!! Die Hände sind aber warm!!! Zzzupf, shjakkabam, trrrremolo, die Finger fliegen über die Saiten! - In dieser Ausgabe ist „Jugend musiziert“ das große Thema. Hierzu wird Denise Köhn, Schülerin von Elke Limbach, auf den folgenden Seiten über den Vorbereitungskurs in Hennef berichten – dafür herzlichen Dank!

Januar und Februar fanden die Regionalwettbewerbe in bundesweit über 140 Orten statt. An dieser Stelle gratulieren wir allen Teilnehmern aus NRW ganz herzlich!! Wir hoffen, dass es für Euch ein erfolgreiches und spannendes Erlebnis war!

Wie immer: Viel Spaß beim Lesen!

13. Juni 2015: J-BDZ Wahl-Workshop in Steinfurt

Nach dem Bundeswettbewerb „Jugend musiziert“ im Mai gibt es im Juni einen Tagesworkshop des J-BDZ. Auch hier seid Ihr gefragt und herzlich Willkommen! Am Samstag, 13. Juni gibt es in der schönen Altstadt von Steinfurt einen musikalischen Tag und Ihr könnt selbst entscheiden, was wir mit unseren Instrumenten machen werden: Daher der Titel „Wahl-Workshop“!

Gitarren und Mandolinen austauschen, komponieren, Instrumente bauen, lecker essen, gemeinsam alle Eure Lieblingstücke mitbringen und zusammen jammen, Body-Perussion... - Habt Ihr noch andere tolle Ideen?

Am besten schickt Ihr Eure Vorschläge bis zum 20. März an Marijke (m.wiesenekker@t-online.de), sie wird zusammen mit Michiel und Adi ein interessantes und abwechslungsreiches Tagesprogramm vorbereiten. Details hierzu erscheinen im nächsten Subito.

Wir lassen uns überraschen und freuen uns auf Eure Vorschläge ☺ & ☺ & ☺